

# “En cinco años proyectamos duplicar la producción de medicamentos”

**SALUD.** EL GERENTE GENERAL DE EUROFARMA COLOMBIA Y VENEZUELA, GUILLERMO MORENO, HABLÓ DE LA INVERSIÓN ANUAL Y CÓMO PLANEAN BUSCAR MÁS ESPACIOS PARA AMPLIAR SUS INSTALACIONES

**CALI**  
Eurofarma le apuesta a Colombia desde la adquisición de una fábrica en Bogotá, desde 2012. Allí se fabrican 36 millones de medicamentos al año. No obstante, la compañía tiene pensado un plan de expansión a cinco años para duplicar la producción de las instalaciones en la capital del país.



MARTÍN PINZÓN LEMOS

Enviado especial\*

la capital del país.

**Guillermo Moreno Rodríguez**, gerente general de Eurofarma Colombia y Venezuela, habló de los planes para lograr mejoras en la producción y del monto de inversión anual a las instalaciones. También rescató a qué países le exportan medicinas desde Colombia.

**¿En qué consiste el nuevo antihistamínico que van a transferir a la fábrica?**

Ya está la fase de diseño, lo están fabricando y lo transferimos a nuestra fábrica. Nosotros esperamos tener los primeros lotes de Fexofenadina el año que viene.

**Van a sacar cinco nuevos productos, ¿cuáles son?**

Nosotros, en este momento, actuamos en 10 clases terapéuticas en Eurofarma, y que son



Martín Pinzón Lemos / LR

Guillermo Moreno, gerente de Eurofarma Colombia y Venezuela, dijo que desde Bogotá se exporta 35% de la producción de la compañía.

a lineados a lo que requiere el mercado colombiano.

Tenemos analgésicos, la parte de antihistamínicos, contamos con la parte de antigripales y también está la parte cardiovascular y otra del sistema nervioso central.

Entonces, esos cinco productos son parte de esas clases que mencioné.

**¿Cuándo esperan tener esos productos en el país?**

En los próximos tres años van a estar los cinco productos comercializados en Colombia, pero también tenemos una mirada fuera del país.

**¿A qué países va?**

Se exporta 35% de la producción a 10 países de la región. El



Rosalba Pantoja  
Dir. de operaciones en Eurofarma

**“Cuando compramos esta fábrica para Eurofarma, solo producíamos para terceros. Brasil decidió hacer una reforma, con un plan de inversión fuerte, para que hoy se exporte”.**

principal país a donde exportamos es Brasil. Luego, Centroamérica Hispana a través de Guatemala.

En el tercer país, a corto plazo, tenemos México, pero, en el mediano largo plazo, México va a ser el segundo país de exportación. Pero también exportamos hacia Suramérica a Ecuador y Perú.

**¿Cuándo invierten anualmente en la fábrica?**

Tenemos aprobado, entre el máster plan y todas las inversiones para tener un estándar de fábrica óptimo, arriba de los US\$5 millones. Y para el próximo año hay proyectados unos valores similares.

Nosotros hoy tenemos también la fábrica de Cali. Estamos definiendo la estrategia de cómo especializar cada planta, y eso va a tener otras decisiones estratégicas

**¿Han buscado facilidades con los gestores farmacéuticos para mermar la crisis de medicamentos?**

Ese es un tema que no está en nuestro control. Lo que sí podemos controlar es fabricar un medicamento con un nivel de servicio óptimo a los diferentes eslabones del sistema de salud.

9

**MILLONES DE UNIDADES DEL MEDICAMENTO PAX SE FABRICAN EN LA PLANTA DE EUROFARMA.**

Signos en:

LR

www.larepublica.co  
Para conocer los gestores farmacéuticos con más deudas en el Sistema de Salud.

Tenemos un portafolio amplio, que son casi 200 moléculas entre Genfar y Eurofarma, junto con casi 700 presentaciones de esas moléculas.

**Se están quedando sin espacio de almacenamiento, ¿piensan invertir en una expansión?**

En realidad, esa es una buena noticia, porque decir que no tenemos espacio significa que estamos creciendo, que cada día invertimos más y que la producción viene creciendo.

Entonces, dentro de nuestros planes de expansión, lo que está definido es que ese espacio, que está hoy de almacenamiento, va a ser utilizado para áreas productivas. Va a crecer la fábrica y, a través de un operador logístico o de la propia operación nuestra, buscaremos dónde almacenar el producto terminado, que es lo que la mayoría de las empresas hacen hoy en el mercado.

**Con esta ampliación de la fábrica, ¿cuántos medicamentos piensan producir?**

Hoy en día producimos 36 millones de medicamentos anuales. De una forma general, en los próximos cinco años pensamos duplicar la producción de esta fábrica. Es decir, 72 millones de medicamentos para 2030. Ese es nuestro plan estratégico.

\*INVITADO POR GENFAR

**LABORAL.** EL BANCO SUPERÓ A LA PETROLERA Y GOOGLE SE SUMÓ AL TOP 10

## Bancolombia, Ecopetrol y Nutresa, las que más atraen y fidelizan talento

**BOGOTÁ**  
Ayer se publicó una nueva edición del ranking Merco Talento 2024, un estudio que monitorea la capacidad de las empresas para atraer y fidelizar talento en el mercado colombiano. Este año las compañías líderes fueron Bancolombia, Ecopetrol, y Grupo Nutresa, quienes también estuvieron en el top 3 en la edición del año anterior.

El principal cambio que se dio este año fue el relevo en la primera posición, ya que el banco le quitó el liderato a la estatal petrolera, que ahora es segunda. Las demás posiciones del top 10 se quedaron igual, a

excepción de Davivienda, que subió un puesto (al noveno lugar), y de Google, que se metió en los 10 primeros.

Luego de la empresa recién adquirida por Jaime Gilinski, están Alpina, Bavaria, Sura, EPM y Nestlé.

Otras empresas que mejoraron sus posiciones frente al ranking del año pasado fueron Mercado Libre, que subió del puesto 15 al 11; la Universidad Nacional de Colombia, que subió del 17 al 13; Postobón, que mejoró desde el 16 al 14; y Grupo Argos, que subió desde el puesto 25 al 15.

“Este resultado refleja una certeza: el motor de transforma-

ción de Grupo Argos es su talento. Trabajamos con consolidar una cultura empresarial que respeta las diferencias, promueve el desarrollo y ofrece condiciones reales para que cada persona encuentre propósito y oportunidades de crecimiento”, dijo Lina Valencia, gerente de Talento de Grupo Argos.

El ranking de Merco fue desarrollado entre marzo y mayo de este año e integró como novedad un nuevo público que es: Buscadores de Empleo, desarrollado en colaboración con Magneto Empleos, para un total de 13 fuentes de información consultadas.

### RANKING GENERAL DE EMPRESAS CON TALENTO 2025

2024	2025	Empresa	Puntos
2	1	Bancolombia	10.000
1	2	Ecopetrol	9.994
3	3	Grupo Nutresa	8.865
4	4	Alpina	8.665
5	5	Bavaria	8.643
6	6	Sura	8.339
7	7	EPM	8.033
8	8	Nestlé	7.927

Merco considera tres valores para asignar la puntuación a cada una de las empresas. Son calidad laboral, marca empleadora y reputación interna, luego los evalúa a partir de 24 variables. La muestra total del campo de Merco Talento 2025 en Colombia, con 74.851 encuestas este 2025.

Los cuatro sectores con mayor número de empresas dentro del ranking de Merco Talento 2025 son: Alimentos con 16 empresas, Financiero con 14 empresas, Educación-Universidades con 13 junto con el sector de Salud.



XAVIER BECERRA SILVA  
@XavierBecerra11